

Interpellation FDP-Fraktion / SVP-Fraktion**«Steurgelder verschleudert anstatt Sofortmassnahmen ergriffen?»**

Am 31. Mai 2018 informierten Regierungsrat und Verwaltungsrat der Spitalverbunde über die Neuausrichtung der Spitalpolitik. Regierung und Verwaltungsrat sind in der Darstellung der zeitlichen Abläufe seit November 2017 jedoch nicht konsistent. So ist festzuhalten, dass die prekäre Situation in nicht weniger als vier Interpellationen¹ bereits aufgegriffen wurde. In den drei bis anhin verabschiedeten Antworten der Regierung werden diverse Elemente des nun publizierten Grobkonzepts bereits vorweggenommen. Zudem steht fest, dass der Verwaltungsrat der Spitalverbunde die Regierung «im November 2017 die Regierung erstmals über die finanzielle Entwicklung der Spitäler informiert» hat (Medienmitteilung vom 31.05.2018). Die Regierung wurde also sowohl seitens des Kantonsrates als auch des Verwaltungsrates auf die Herausforderungen aufmerksam gemacht.

Nun stellt sich die Frage, ob die Regierung nicht bereits im November Sofortmassnahmen hätte ergreifen können.

Noch fragwürdiger ist das Gebaren der Regierung in Zusammenhang mit dem Spitalstandort Altstätten. So existieren zwei verschiedene, auf den 15. Juni 2017 datierte und vom Verwaltungsrat der Spitalverbunde in Auftrag gegebene Gutachten, die über den Spitalneubau ein vernichtendes Urteil fällen. Bis heute ist nicht bekannt, ob die Regierung auf diese neue Ausgangslage reagiert und damit u. U. für die Steuerzahlenden dutzende Millionen einspart.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wieso hat die Regierung im November 2017 keine Sofortmassnahmen ergriffen?
2. Welche Einsparungen hätten damit erzielt werden können?
3. Hat die Regierung die genannten Informationen bewusst zurückgehalten, um die Bauprojekte nicht zu gefährden und damit die Bevölkerung vor vollendete Tatsachen zu stellen?
4. Wurde auf Basis des Gutachtens zum Standort Altstätten Massnahmen ergriffen oder geplant? Falls ja: welche? Falls nein: Wieso nicht?
5. Wann veröffentlicht die Regierung oder der Verwaltungsrat das Gutachten zum Standort in Altstätten?

11. Juni 2018

FDP-Fraktion
SVP-Fraktion

¹ 51.16.65 / 51.17.59 / 51.18.08 / 51.18.27